



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 22 Agosto de 1925.

Núm.º 2562

EN EL ROTARY CLUB

Joan Estelrich habla de la industria del libro y de las grandes ediciones culturales

La reunión

Cerca de la una y media de ayer y en el hall elegante y silencioso del Hotel Ritz se pasean unos cuantos caballeros que llevan en la solapa una dorada rueda dentada. Llegan nuevos señores—los rostros rasurados y la sonrisa en los labios—estrechan las manos de los que esperan y forman unos grupos de misterio y de amistad. No se oye una voz más alta que la otra. Se conocen quedamente como conviene a un hotel internacional. Se habla el inglés, el francés, el castellano y el catalán. Martes, y a la una y media exacta los socios del "Rotary Club," se reúnen para cumplir a la par que la función directiva de la "Internacional de los Inteligentes y de los Ricos," la función gratronómica.

Nos espera una sorpresa; hoy habla Joan Estelrich de los planes editoriales y de alta cultura del señor Cambó. Todo el mundo sabe que el señor Cambó no tendría a su cargo todas las empresas editoriales que tiene si Joan Estelrich no estuviera a su lado. Es, el director de la "fundació Bernat Metge," lo que se llama el brazo derecho del señor Cambó. Grueso, bajito, con una melena ensortijada y negra que le da un aire de artista y los labios gruesos y sensuales; los ojos de acero como su voluntad y las manos refordetillas y finísimas; las mejillas gruesas y con un pelusín escaso que le convierte más que en un hombre prodigio, en un niño prodigio. Así es Joan Estelrich. Complemento del señor Cambó; los mismos deseos de grandezas espirituales; las mismas ideas extraordinarias; los mismos métodos para planear grandes negocios y tener grandes proyecciones de la vida moderna...

A la hora de los postres, se adelanta el conferenciante y tras la silla de la presidencia, casi sin acción, moviendo en un gesto de duda permanente el labio inferior y con una sonrisa infantil que nos tranquiliza porque no vemos en la "pose," la preparación de "una barbe," Joan Estelrich nos dice:

El discurso

Cumplo con verdadero placer la obligación que el deber me impone de hablaros hoy y no es que me guste hablar. Como todos ustedes me gusta más hacer las cosas que decir las; y tengo la pretensión de que me es más fácil hacerlas que decir las.

La edición

Puesto que me dirijo a industriales y comerciantes no estaré de más algunas consideraciones generales sobre la industria editorial. No hablaré de las complicaciones de orden técnico, debidas a su carácter cultural. El ramo editorial es el que está más relacionado con la cultura del país. No es un elogio que hago gratuitamente a los editores; es la contestación de un hecho que nos obliga a mucho más.

La edición, aún considerándola solo como un negocio, es algo también extremadamente complicado. Se necesita una base muy fuerte. Muy pocos pueden resistir los esfuerzos que exige. Por esto son tan contados los editores que triunfan.

En la Península la edición hállase concentrada en Barcelona y en Madrid

y algo en Valencia. Es una concentración especial a base de dos capitalidades. En Francia está centralizada en París. En Inglaterra son los centros universitarios. En Italia y Alemania es una perfecta descentralización.

La edición española

La edición española atraviesa una honda crisis, puede decirse que siempre ha estado en crisis.

Esta se determinó mucho más grave durante la guerra; entonces se fundaron las Cámaras del Libro. Se ha trabajado mucho pero los resultados no han respondido al esfuerzo, salvo contadas excepciones, en algún corto período; ha faltado el apoyo oficial. Por falta de este apoyo últimamente los editores españoles no han tenido representación en la Exposición del arte del Libro celebrada en Florencia, en mayo último.

Pero no es esto la raíz del mal. Las causas de esta crisis son mucho más íntimas. La obra literaria apenas se lee; las grandes obras de carácter general enciclopédico es a lo que tiene que recurrir el editor como también a los manuales de carácter práctico. Lo demás no interesa; no se lee. Las obras de los mejores escritores no pasan regularmente de un tiraje de 3.000 ejemplares. ¿A qué es debido? Los países hispano-americanos con 80 millones de habitantes de habla castellana consumen menos que Italia, que los países escandinavos, que Holanda. Hay 80 millones que hablan español, un tercio de estos que saben leer; pero sólo unos pocos miles que leen. Para resumir, el problema del libro español no lo resolverá el entusiasmo de los editores, ni el trabajo de las Cámaras del Libro, no es problema de organización sino problema de esencia; es un problema de instrucción pública.

Vayamos a nuestro caso. Barcelona es sin duda, el primer centro industrial del libro español. De aquí han salido las grandes enciclopedias como el Diccionario Americano y el Diccionario Espasa; de aquí las grandes publicaciones de arte, medicina y ciencias aplicadas. Un gran tanto por ciento va a América. Otro tanto escaso se consume en la península, y aun buena parte de este queda en Cataluña. Esto por lo que atañe al libro escrito en castellano.

La edición en catalán

En cuanto al libro catalán, este empezó a tomar importancia a principios del siglo con el desarrollo y pujanza del renacimiento literario de Cataluña; se fundan entonces las primeras casas editoriales exclusivamente consagradas al catalán. "L'Avenç," y "L'Il·lustració Catalana," son las principales y efectúan con éxito una extensa labor de difusión. Más tarde es la Editorial Catalana S. A. que emplea ya los últimos métodos industriales y comerciales..... los libros en catalán se divulgan más y más. De las obras de Verdager por ejemplo se habían ya hecho crecidísimos tirajes. Pero se trataba de una excepción. Con la Editorial Catalana, los tirajes normales de toda suerte de libros, tanto técnicos como literarios, oscilan entre tres y seis mil ejemplares. Háse conseguido

la formación de un público fiel y atento y surgen las grandes colecciones.

Fundació Bernat Metge

Permitidme que os hable especialmente de la Fundació Bernat Metge que me honro en dirigir. Esta se propone la incorporación de los autores clásicos griegos y latinos al catalán. Colecciones como ésta, completas, al día solo existen en publicación: la Loeb inglesa y la Budé francesa. Naturalmente hay las grandes colecciones alemanas de textos sabios de Teubner, Weidmann, Freytag y las italianas Loescher y Paravia. Pero una colección como la nuestra, que tenga las máximas exigencias científicas y que se dirija al gran público, al gran público culto se entiende, no existe hoy completa y al día en ninguna parte. Meyer-Lücke, el gran filólogo alemán, así nos los confesaba.

Otras fundaciones

Al calor de este estímulo se están formando otras fundaciones similares, todas ellas bajo la protección eficaz y vivificadora de nuestro gran hombre de acción Cambó. Una de ellas es que ya se está trabajando desde hace dos años en la edición de la Biblia en catalán con comentario católico. Tres equipos de trabajadores intelectuales se reparten la ardua labor. El año próximo seguramente aparecerán los evangelios. Se publicará también la Synopsis evangélica, primera editada en país latino. Está también ultimándose el proyecto de una colección de fascículos de arte: Corpus documental del arte de Cataluña; todo el arte catalán ibérico, románico, gótico, etc., etc., en grandes ediciones, con mucha ilustración y breves prefacios en catalán y las principales lenguas. En fin estudiamos la publicación de una colección rabinica catalana que será una bella revelación actualmente que se nota en el mundo un renacimiento de los estudios hebraicos. Muchas más cosas diría y detallaría si no estuviera ya rebasando el límite de tiempo que me está concedido.

En cada gesto, en cada frase, Joan Estelrich, coincidiendo con el señor Cambó aprovecha el truco de sus relaciones internacionales para hacernos las saber. Y aun cuando todos los que le escuchamos conocemos a personalidades extranjeras y hemos hablado con ellas o por lo menos las hemos visto en un festival, en unas carreras de caballos, en un teatro o en un paseo, nos admiramos infantilmente y decimos:— "¡Cuántas relaciones tiene este muchacho en el extranjero?"

Y cuando Joan Estelrich al terminar ha dicho: "Nosotros hemos puesto la política al servicio de la cultura y no hemos hecho lo contrario," todos, todos le hemos aplaudido sinceramente...

F. M.

Cuando se apoderaron los romanos de Judea y de toda la Palestina, perdieron los judíos su independencia; y el Senado, por dejar a este pueblo algún rastro de autonomía, votó por su rey a Herodes, de nacionalidad idumea. De modo que, según la profecía de Jacob, este era el tiempo señalado para la venida del gran restaurador; y vino Jesús para reparar todo que necesitaba de renovación y encontró que en Israel estaba todo podrido y en descomposición, tanto en lo civil como en lo religioso. En lo civil Herodes era el tipo de la crueldad más vergonzosa; había hecho morir a los inocentes sin perdonar a su propio hijo, y todo Judea, familiares y extraños, habían sufrido las consecuencias de sus celos y soberbia. En cuanto a la religión, el pontificado se daba al mejor postor y los sacerdotes (salvo raras excepciones) estaban dominados por la avaricia y la simonía más rastrera reinaba en el templo, de tal modo, que Jesús, queriendo reclutar una docena de hombres verdaderos israelitas, que no estuviesen manchados con la malicia y el engaño, no los halló ni en el Consejo de los ancianos, ni entre los Doctores de la ley, ni entre los sacerdotes, ni entre los escribas y fariseos, ni tampoco entre los hijos de los profetas que habitaban el Carmelo; y tuvo que ir a las orillas del mar de Tiberiades y llamar a pobres pescadores como Pedro y Andrés, Santiago y Juan, Bartolomé y Tomás a quienes adoctrinó, haciéndoles testigos de sus maravillas, comunicándoles su espíritu y dejándoles aptos para servir de fundamento a la nueva Iglesia que había de sustituir a la Sinagoga. Esta quedó repudiada como esposa infiel, como mujer fornicaria y adúltera, abolida como cosa inútil y de ningún provecho, arrancada como viña envejecida que se ha vuelto estéril; y empiezan los apóstoles a predicar, primero en Israel a fin de buscar las ovejas extraviadas de la casa de Jacob, pues estas tenían alguna noticia de la verdadera religión, y después entre los gentiles hasta el último extremo de la tierra.

La Sinagoga, por el contrario, cuando se sintió relegada y sustituida, quiso, abusando de la fuerza material, ahogar en sangre a los primeros fieles, matándoles y confiscándoles sus bienes, sin poder achacarles otro delito que el de ser escrupulosos observantes de la ley dictada por Dios a Moisés; y así apedreó a San Esteban, degolló a nuestro queridísimo patrón Santiago, encarceló a Pedro, a Juan y a muchísimos otros; pero con todo esto sólo consiguió afirmar la sentencia de reprobación caída sobre ella y hacer que las gentes de buen sentido se horrorizarasen ante su repugnante crueldad.

M. y O.

Movimiento de población durante la presente semana.

Matrimonios:— Juan Oliver Obrador con Catalina Bennasar, solteros.

Bautismos:— Antonia Ramon Barceló, de Pedro Juan y María; María Ramon Barceló, de Pedro Juan y María; Magdalena Veyñ Manresa, de Pedro Juan e Isabel.

Defunciones:— Antonia Cerdá Obrador, de 11 días edad; Margarita Barceló Prohens, soltera, de 53 años; Antonia Barceló Cerecero, de 7 meses edad.

El judaísmo moderno

Jacob, pocos momentos antes de morir, bendijo a sus hijos y les anunció con espíritu profético las cosas principales que habían de suceder a cada uno de ellos y a sus descendientes; y encarándose con Judá le dijo entre otras cosas: el cetro y quien gobierne no faltará en tu familia hasta que haya de venir el que ha de ser enviado, el cual será la esperanza de todas las gentes.

GRAN VERBENA EN EL CAMPO DE LA TORRE

Día 27 Agosto a las nueve noche

Expléndida iluminación (más de 16.000 bujías)

Atracciones apropiadas

Bailes de salón y al estilo del país

Banda de Música

Entrada al Campo...

Hombres. 1'00 pta.

Mujeres y niños. 0'25 »

Socios del «F. C. Felanitx» ENTRADA GRATIS con el recibo de Agosto.



SECCION LOCAL

Nuestra fiesta mayor promete tener este año algo más que sus atractivos ordinarios, gracias a la colaboración prestada por la iniciativa particular, al organizar una corrida de novillos toros y una verbena con todos los alicientes necesarios para pasar una velada sumamente deliciosa.

Los preparativos de cada espectáculo se activan cuidadosamente, prometiendo ser un éxito tanto la verbena como la corrida.

Hoy mismo llegan las cajas con los cuatro toretes de Clairac, y el jueves vendrán las cuadrillas de *Trianero* y *Pataterillo de Bilbao*.

La Empresa nos ha facilitado la filiación de las reses, que es como sigue:

N.º 8, *Cuervo*, berrendo en negro.

N.º 172, *Conde*, negro.

N.º 241, *Arbolario*, jabonero.

N.º 232, *Derrotado*, jabonero.

Anteayer, a cosa de medio día, descargó sobre esta ciudad y su término un aguacero de violencia tan imponente, que no se recuerda otro parecido en muchos años. Júzguese con cuánto ímpetu caería el agua, que por su fuerza irresistible fueron abatidos muchos pájaros, que la corriente arrastraba por las calles.

Vino la tormenta con su séquito de relámpagos y truenos, siendo inminente la inundación de muchas casas si la lluvia persiste unos momentos más en aquella forma.

Hacia Porto-Colom llegó la tempestad con la añadidura de una violenta granizada, cuyos cristales eran del tamaño de avellanas y aun mayores.

Por fortuna, los informes que recogemos aseguran que el granizo no alcanzó más que a una pequeña parte de nuestra demarcación, dejando sentir solamente sus efectos destructores en algunos predios lindantes con el mar, hacia el Sureste de la ciudad.

La Fiesta de las Espigas en Santañy

El sábado último a las ocho y media de la noche partieron de la plaza de la Fuente hacia Santañy, ocupando dos camiones y un auto, los Adoradores que forman el Trono de esta ciudad, a quienes acompañaron el Director don Juan Pou y el presbítero don Rafael Vich.

Grata sorpresa fué para nosotros, a la llegada a la vecina población, el ver que se acumulaba el vecindario en todas las calles de nuestro paso hasta la iglesia parroquial, en cuya plaza puede decirse que se reunió el pueblo en masa, con sus autoridades al frente, ávidos todos de testimoniarnos con sus agasajos y atenciones el carácter francamente hospitalario de los santañyenses.

Después de saludar al Sr. Rector, discurrimos los Adoradores por el pueblo, hasta que a las diez un repique de campanas nos llamó para comenzar la solemne Vigilia de Adoración.

Repleta de fieles la iglesia, que lucía sus mejores ornamentos, se procedió primero a declarar veteranos a los Adoradores que habían cumplido las vigiliat reglamentarias; luego se expuso el Santísimo, y el Director de la Sección Rdo. D. Juan Pou pronunció adecuado y hermoso discurso encomiástico del acto que se celebraba.

Duraron los turnos de vela hasta las dos de la madrugada, hora en que se cantaron Laudes solemnes, magistralmente acompañados al órgano por el señor Vich. Siguió el oficio, cantándose por los Adoradores y el pueblo la misa de *Angelis* y recibiendo la sagrada comunión más de 200 personas.

El momento más emocionante fué la salida de la procesión, en la cual figuraron en gran número hombres y mujeres, presidiendo el Magnífico Ayuntamiento y siendo llevada por el Párroco la Sagrada Forma. Llegada la piadosa comitiva a la Plaza Mayor y postrados todos, se dió con el Santísimo la bendición a los cuatro vientos, que es el final enternecedor de la Fiesta de las Espigas, y se entonó solemne Te-Deum.

No quiso nuestro Director abandonar aquella iglesia sin subir otra vez al público para agradecer a las autoridades religiosas y civiles, a las personas de distinción y a los vecinos todos de Santañy, su colaboración valiosa y decidida para el mejor éxito de aquel acto religioso, cuyo recuerdo perdurará en el alma de los adoradores felanigenses como una de sus más gratas excursiones similares, que ha dejado en todos una deuda de gratitud hacia los honrados, laboriosos y atentos vecinos de aquel pueblo.



De Sociedad

El jueves próximo pasado a las siete, ante el altar mayor de la iglesia de San Alfonso Ligorio de esta ciudad, profusamente adornado con flores y luces, fué consagrado el enlace matrimonial de la distinguida señorita Catalina Bennasser Obrador con el apreciable joven Don Juan Oliver, tenedor de libros de la sucursal del Crédito Balear y Sub-Gerente de la Redacción de este semanario.

Bendijo a los contrayentes, competentemente autorizado, el Rdo. presbítero Don Nicolás Bennasser y Bauzá, allegado de familia.

Firmaron el acta por parte de la novia D. Antonio Pujol y D. Pedro Bennasser, y por la del novio D. Pablo Coll y D. Jaime Vich.

La joven desposada vestía rica man-

tilla española con elegante ramo de azahar de agraciado simbolismo.

Durante la misa nupcial interpretó varias composiciones en el armenio el H.º Miguel de los Santos Capó, de la residencia de PP. Teatinos de la localidad. Y,

terminada la religiosa ceremonia, los asistentes al acto trasladáronse al domicilio de los nuevos esposos, donde después de examinados con prolijidad los muchos y valiosos obsequios recibidos con motivo de su reciente enlace, sirvióse espléndido desayuno con chocolates, pastas, helados, licores, etc., saliendo luego los felices novios para la capital, embarcando a las pocas horas en el vapor correo de Barcelona, en viaje de bodas durante unos días.

Nuestra cordial enhorabuena a los desposados pidiendo a Dios perdure en su nuevo hogar la gracia de una virtud sin mácula y de un afecto inalterable.



SECCION Religiosa

En el Convento

Jueves 27. Después del Rosario se cantarán Completas y se hará la procesión acostumbrada por la Plaza del Convento.

Viernes 28, fiesta de San Agustín. A las nueve y media Tercia al órgano y Misa solemne con sermón que predicará el M. I. Sr. D. Juan Quetglas, Canonigo de la S. I. C. B. de Mallorca. A las cuatro y media de la tarde Visperas solemnes.

Carrocerías y recomposiciones de Automóviles y Camiones Antonio Valens

Juavert, 11 D.º — FELANITX

Se venden tres casas

tanto a plazos como al contado, situadas en la calle Mayor, señaladas con el número 28 y duplicados.

Para informes, calle Zavellá, n.º 31.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 210'00 pt s. qq.
Vinos Celler: P. D. . 20'00 » HI
Clarete 1.ª. 30'00 » »



El «F. C. Felanitx» en Campos

El pasado domingo desplazóse, el primer equipo del Club de la Torre, al vecino pueblo de Campos para contender con el equipo titular de aquella población integrado, en su casi totalidad, por jugadores palmesanos inscritos en los Clubs «España» y «Real Sociedad Alfonso XIII».

El partido celebrábase con motivo de las fiestas patronales y los equipos contendientes disputábase una copa oferta galante del Ayuntamiento.

Concurrió al partido regular público, poco inteligente y apasionadísimo, que alentaba a sus *defenders* y vituperaba a los nuestros cual si presenciaran una pelea entre gladiadores romanos.

Arbitró el *match* de fútbol el Sr. Hernandez, referee colegiado que, coaccionado continuamente, nos dejó un mal recuerdo de su actuación parcialísima, mala inculcable.

El equipo del «C. D. Campos» distinguióse por su juego sucio del que hacemos único culpable al Sr. Arbitro. Llevan poca combinación pero, arremeten con furia abusando de la benevolencia del referee y jaleados por un público apasionado como no recordamos otro.

Consiguieron un *goal* durante el primer cuarto de hora, un *goal* sin gloria, debido más al aturdimiento de la defensa felanigense que al esfuerzo de su línea de ataque, de la cual distingue Pepin y Montserrat, este por su juego sucio.

Realiza una actuación espléndida Hernandez, despejando magistralmente. El mejor de todos es el porterito, que salvó buenos chuts, arrojándose sin miedo a los pies de nuestros delanteros, que varias veces prefirieron perder la ocasión de marcar a malbaratar el temerario valor de aquel porterito valiente y pundonoroso. El público le admira y le aplaude; nosotros unimos al suyo nuestro cálido aplauso.

El equipo felanigense, nuestro equipo, tuvo una buena tarde. Luchó sin desmayo contra la *triple alianza* consiguiendo el empate sin lograr la victoria por faltarle un poquitin de alma al quinteto de ataque.

Del «Felanitx» fué el dominio casi siempre, más notado durante el segundo tiempo, apesar de brutalizarse el juego gracias a los *desvelos* del referee colegiado, el cual les castiga continuamente para favorecer su aliado el equipo local alzado por los gritos del espectador fanatizado, su otro aliado.

Contra los tres lucha el «once» felanigense sin desfallecer y apesar de que ruedan por el suelo muy a menudo, mantienen el dominio constantemente, una vez repuestos del pequeño desconcierto que motivaran en nuestras líneas los *desvelos* del fanático espectador.

El *goal* del honor que les valió el empate consiguióse, un poco antes del descanso, de forma irreprochable. Avanza Maura, corriendo el balón, pasa a Gayá, éste a Valens que, a su vez, pasa adelantado a Vicens que le devuelve el balón y chuta un ángulo preciso que no para el porterito, apesar de estupendo brinco. Muy bien, muy bien, aplauden los felanigenses.

Durante el segundo tiempo, anoche-
ciendo, unos diez minutos antes de ter-
minar, el Sr. Referee, siempre este se-
ñor, castiga a los nuestros con *penalty*
que dispónese a chutar, después de mu-
cho aparato, uno de los jugadores alfon-
sinos alineados en el «C. D. Campos.» No
sabemos el exceso de vista, nerviosismo
o esturdimiento, no sabemos el qué ni el
cómo, lo cierto fué que el tiro falló echan-
do abajo la combinación y por consi-
guiente el triunfo del tercio camponense.

Más tarde, en avance impetnoso de los
nuestros, Blanco rueda por el suelo. Hay
fault visto; pero el Referee se calla. Re-
tiran los nuestros el compañero lesiona-
do y al mismo tiempo el Sr. Hernandez,
Referée colegiado, dió la señal de termi-
nado.

De los felanigenses distinguiéronse la
línea de medios, después el quinteto de
ataque. El terceto defensivo intervino po-
co, pero con acierto siempre.

GOAL KEEPER

20 - 8 - 25.

Mañana domingo, la floreciente socie-
dad C. D. Mariano inaugurará la tempo-
rada de futbol, en el espléndido campo
de la carretera de Porto-Colom. Conten-
derán amistosamente un potentísimo
equipo de la R. S. Alfonso XIII y el pri-
mero del Deportivo Mariano.

Dado los componentes del equipo visi-
tante, más que un partido de lucha, será
una demostración del precioso y científi-
co juego de la R. S. pues alineará cinco
jugadores de los que han ganado el ac-
tual campeonato de primera categoría:
Andreu, Tomás, Arbona, Munar y Mo-
ranta, a los cuales acompañarán Oliver,
Gay, Munar II, Ribas y Cifre, todos ven-
tajosamente conocidos por haber jugado
ya en nuestro campo.

El equipo local hállase animadísimo y
dispuesto a defender bravamente sus co-
lores.

**La semana inaugural
del «F. C. Felanitx»**

La potente sociedad «F. C. Felanitx» va
desplegando magníficamente su actua-
ción elogiada y acertada. Mañana, do-
mingo, a las cuatro tarde, nuestro popu-
lar «once» luchará, en el Campo de la
Torre, con el equipo de campeonato del
vecino pueblo de Porreras

«F. C. PORRERAS»
contra
«F. C. FELANITX»

A las nueve, noche, la sesión de Cine,
en éxito creciente. Se proyectarán her-

PLAZA DE TOROS DE FELANITX

FERIAS Y FIESTAS DE SAN AGUSTIN

Viernes 28 Agosto de 1925

A las cuatro y media

SUPERIOR CORRIDA DE NOVILLOS-TOROS

4 hermosos y bravos Novillos-Toros 4

de la famosa
ganadería

CLAIRAC (Asociada)

ESPADAS: Francisco Maestres TRIANERO * Vicente Loriz PATATERILLO de BILBAO

Con sus correspondientes cuadrillas

mosas cintas y sigue la serie con sus
atrayentes episodios que dan nombradía
y fama al notable Moreno.

El 27 de los actuales, vigilia de San
Agustín, a las nueve de la noche

GRAN VERBENA

El campo se iluminará con profusión
tal que el sol sentirá el aguijón de huma-
na envidia. Puestos de feria, atracciones,
música, bailes, estrépito y quizás el po-
pular «Tio-Vivo». Se nos dice que bellas
muchachitas ornarán sus gracias con
vistosos mantones, matizando la fiesta
de fulgores celestes.

Bailes modernos; bailes populares y
sugestivos, *mateixes* y *copeos* y, si las
gestiones dan resultado, baile america-
no, *jaz-band*.

Deseamos sea un éxito la Verbena que
dará animación y realce a nuestra fiesta
de Agosto algo maltrecha y sin los atrac-
tivos de antaño por exigencias de nues-
tra economía municipal.

El martes, 25, fiesta patronímica de Po-
rreras, Sant Roc, nuestro primer equipo
se desplazará a la población vecina para
disputar al equipo titular una artística
Copa y... van tres.

«F. C. FELANITX»
contra
«F. C. PORRERAS»

Hacemos votos para que alguna de las
tres Copas deportivas, en juego todavía,
sea el trofeo que inaugure la serie de
triumfos que conseguirá nuestro «once»,
falange deportiva felanigense, en el futu-

MOLIENDA de GRANOS

En la Fábrica de Cemento «ALZAMORA Y C.» *Molí d'en Molendrí*,
acaba de inaugurarse un nuevo local que cuenta con los elementos más mo-
dernos dedicados a la molienda de toda clase de granos.
Lo que se hace público para general conocimiento.

La Industrial Felanigense

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

MASSUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

PRECIOS

Cemento corriente a Ptas. 25,00 Tonelada
" marca Santueri " " 30,00 "

Estos precios se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases.
Cuidamos de un modo especial el envasado, siendo todos los sacos escrupulosa-
mente pesados y precintados. Suplicamos a nuestros favorecedores el aviso de cual-
quiera irregularidad en el peso, para subsanarla.
Siendo todo el cemento pasado por tamices, podemos servir cualquier grado de
finura que se desee.

ro próximo en donde la gloria, sonrien-
te, les espera cual aurora de dedos son-
rosados.

Lotería Nacional

Del sorteo de 10 de Octubre se han
recibido y puesto en venta los billetes
números 7455, 12182, 14701, 16493,
385, 2095, 26313, 28352, 42187 y 45207
a 250 ptas. y 25 décimo.

Y del sorteo de NAVIDAD los nú-
meros 36019, 36124 y 51521, a 2000
ptas. y 100 vigésimo.

Para vender

Máquinas para mondar y escoger al-
mendras en verde.

Las hay en el bazar de Gabriel Roig
(a) Ros, calle Mayor, 5.

- 25 -

dins l'immensitat, cap a un punt que Deu sols coneix,
nosaltres no som més que viatgers del pont, emigrants
que no sabem més que de la seva pròpia miseria. Els
manco ignorants d'entre ells, els més ardits, els més
inquiets, es pregunten quan ha començat el viatge de
l'humanitat i quin temps ha de durar encara; perquè
camina la nau; perquè el pont i la fusta tremolen i per-
què renous pujen de vegades de les profunditats arri-
bant fins dalt coberta; quin secrets inclouen els vaixells
estranyos al nostre que també es mouen per l'espai i so-
freixen no poc de no coneixer aquests secrets.

Altres, la majoria, es contenten en viure esperant
sempre un demà, que creuen millor.

Els primers, els inquiets, els ardits, els que voldrien
sabre i que no están mai satisfets de les seves respos-
tes, están a la proa de la nau atents a tots els signes
que venen de fora, de l'interior misterios, del mar mo-
noton o del cel més monoton encara. Es consolen par-
lant de terres cap a les quals creuen dirigir-se i a les
que acabarán per acostar-se, per ventura, aviat. Aques-
ta costa no l'ha vista ningú, però tots la coneixen i la
destrien dins l'horitzó: és la del país cap on caminen,
la terra que tots criden; que s'anomena *Veritat*.

Que Deu il·lumini aquests grans homes, a aquests
que duen el timó de la nau de la Ciència i que ben prest
puga eixir en la llunyania, cap allà on el mar i el cel
es besen, el Sol esplendorós de la Veritat.

Adeu siau.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 14 Agosto de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo, con asistencia de 3 vocales. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio consumo de carnes, la suma de 259'03 ptas., por el de almotacenia y repeso 28'50 y por el de inspección de víveres 25'20.

Se autorizó a Jaime Ferrer Barceló para arreglar la fachada de su casa calle del Convento, conforme solicita.

Se autorizó a Don Jaime Gelabert Monserrat para levantar un matadero particular en el sitio Moreral y que se remita el expediente a la Comisión Provincial de Sanidad para su definitiva aprobación.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana y se acordó darles exacto cumplimiento.

Se aprobó el nombramiento de agente ejecutivo a favor de D. Francisco Rodriguez Lopez hecho por el arrendatario del arbitrio sobre consumo de bebidas.

Se acordó prevenir a Francisco Picó Fuster que recomponga su varadero cubierto que existe en la calle del Carmen (Porto-Colom).

Se acordó que la Comisión Permanente asista el día 24 del presente mes en Porto-Colom al sitio donde ha sido convocado el Ayuntamiento por el Jefe de obras públicas de esta provincia sobre informar las reclamaciones contra el proyecto de D. Guillermo Pirelló que solicita hacer obras en la orilla del mar.

Se aprobaron dos relaciones de prestación personal.

Se acordó ordenar que los inspectores veterinarios visiten constantemente los géneros que se venden en la plaza de abastos.

Y se levantó la sesión.

SACOS ALMENDRONEROS

de excelente calidad, procedentes de la acreditada Fábrica "TAPICES VIDAL,"

Deposito en la Sucursal del Crédito Balear—Felanix.

FINCA DE RECREO

Se desea vender un jardín, situado junto al edificio del «Celler Cooperatiu», poblado de árboles frutales y flores, con excelentes vistas, un chalet y agua de cisterna.

Para informes, dirigirse a don Luis Planas, calle de Cuatro Esquinas.

NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No manchas. — Es un verdadero perfume

Ultima creación para dar su primitivo color al cabello

Depositario y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

MOSTRADOR

vulgo taurell, con sus correspondientes cajones, se desea vender.

Para informes, Pedro Batle, Mercadería La Española, Plaza del Arrabal.

JOSÉ FERRER

ALQUILER DE AUTOMÓVILES

Participa al público haber trasladado su domicilio a la calle Nueva n.º 47.

También se admiten encargos para el mismo servicio en la cestería de Nicolás Humbert, calle de la Plaza.

IMPRENTA DE B. RIUS

Cordones Calzado «EFE» UN PAR, 10 CTS.

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapateria

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

Antonio Vaquer

SASTRE

Mayor, 24 Felanitx